

ENSAYO

SALUD PÚBLICA

ALFONSO VELASQUEZ

PRESENTA EL ALUMNO:

INGRID YASMIN GARCIA VELAZQUEZ

GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:

**“A”, 3er. CUATRIMESTRE Y PRIMER
MODULO.**

Lugar: frontera Comalapa, Chiapas.

Fecha: 07/06/2020.

INTRODUCCION

En este tema veremos y hablaremos acerca de relaciones entre la economía y salud, la inversión en salud no solo reduce la carga de enfermedad sino que también estimula el crecimiento económico que a su vez permite destinar una mayor cantidad de recursos a la inversión en salud.

La interrelación entre desarrollo económico y salud es un problema complejo, el cual permanece poco comprendido, aun cuando existe una apreciación general de que a un mayor nivel de desarrollo económico se elevaran los niveles de salud de la población. Si mismo se asume que el crecimiento económico conllevará a una expansión y mejoría en los servicios de salud. La carencia de recursos de inversión en general y la ausencia de tecnología endógena han limitado y condiciona a su vez los estilos del desarrollo económico.

A pesar de los avances tecnológicos que la ciencia ha generado en el área de la salud para evitar los males de las epidemias como en el caso de la viruela. Existe todavía una brecha entre el conocimiento científico y la disponibilidad de estos bienes a toda la población, la cual no ha permitido abatir problemas de salud pública básicos como las enfermedades transmisibles o infecciones en los países no industrializados.

El propósito de este trabajo es contribuir a la discusión de la relación entre desarrollo económico y nivel de salud; además es descriptivo y apunta algunas líneas de investigación para un posterior análisis. Al terminar el desarrollo económico se han asignado múltiples contenidos, algunos con objetivos o metas alcanzables y otros más como la expresión de un proceso o camino deseable a recorrer. Las teorías que estudian el proceso de desarrollo económico dan diferentes versiones respecto del proceso casual que permite el desarrollo económico de un país, y de las posibles alternativas para superar las condiciones del subdesarrollo.

El crecimiento económico y el desarrollo económico han sido utilizados como términos intercambiables, a cuando es conveniente hacer algunas precisiones al respecto para evitar ahondar las confusiones a que da lugar el proceso de desarrollo económico. Sin embargo por las dificultades que tiene la operacionalización del concepto de desarrollo económico, generalmente se han asociado al simple crecimiento de PNB como sinónimo del desarrollo económico. Al menos PNB per cápita de los países pobres generalmente se asocian otros diferentes como el elevado peso que las actividades primarias tienen en el sistema económico, un patrón de comercio con exportaciones de bienes primarios e importaciones de bienes manufacturados, con bajo nivel de consumo de energéticos, elevadas tasas de crecimiento poblacional, bajo niveles de escolarización y malas condiciones de salud de la población.

El nivel de salud no está asociado exclusivamente con la disponibilidad de los servicios de salud, pues esta es un proceso complejo al cual afectan a significativamente la disponibilidad de otros elementos como la alimentación, la vivienda y el ingreso de la familia. La documentación de la asociación entre los niveles de bajo ingresos y las menores condiciones de salud de la población es un hecho claro, así como la sanción de que una forma de elevar los niveles de salud poblacionales es el aumento de PNB per cápita.

Sin embargo esta asociación está lejos de ser determinística. En los niveles muy bajos de desarrollo, como en el caso de Haití, parece ser que la elevación de PNB per cápita tendría un impacto directo en los niveles de salud. Es una situación de pobreza absoluta, como en el caso de Haití, el abatimiento de la elevadísima tasa de mortalidad infantil y neonatal podría conseguirse con mayor disponibilidad de bienes en general. Con el propósito de evaluar la relación entre nivel de desarrollo económico y niveles de salud en el caso de México, se realiza una comparación entre algunos países con diferentes niveles del PNB por cápita, con algunos indicadores de salud de la población, de la disponibilidad de los recursos de los servicios de salud y de la eficacia con que estos operan.

La vinculación del nivel de desarrollo y de la situación de salud se analiza a través de la relación entre el nivel del PNB per cápita y de la tasa de mortalidad infantil de los niños menores de cinco años. La tasa U5MR es el indicador que emplea UNICEF para evaluar el nivel de desarrollo y de bienestar de una población, en oposición al simple PNB per cápita que atiende más al aumento de bienes y servicio en general, sin considerar las condiciones en que se genera su crecimiento y su impacto sobre los grupos más vulnerables de la sociedad.

El crecimiento económico de México, al igual que la mayoría de los países en vías de desarrollo, se ha caracterizado por una polarización de la sociedad. En el caso de México la política económica se ha orientado a apoyar al crecimiento industrial, a través de una protección externa y con subsidios indiscriminados en detrimento de las actividades del sector primario. El agotamiento del modelo de sustitución de importaciones, la crisis mundial de los setenta y la ausencia de democracia condujeron al país a una severa crisis, en la que se acentuó la desigualdad social .

La acumulación de capital en México se realizó con base en un crecimiento con base en una creciente desigualdad social, que en términos de salud se manifiesta en las dimensiones que aun asume la patología de la pobreza en el país, la comparación de las tasas de mortalidad nacionales con las mínimas tasas de mortalidad a nivel internacional, muestra el enorme rezago en que ha quedado el país a nivel internacional. Las estrategias delineadas en el programa nacional de salud 1989-1994 marcan una pauta para eliminar los rezagos a que ha dado lugar el crecimiento económico y la ausencia de una fuerte voluntad política para abatir la pobreza absoluta y sus manifestaciones en salud.

CONCLUSION

En este tema aprendimos acerca de la economía y la salud, ya que es muy importante saber acerca de esto ya que la economía y la salud ayuda a comprender el sistema de salud y el papel que juegan las instituciones del sector, a través de ella se aprende a seleccionar las prioridades y asignar mejor los recursos para beneficiar a la población y mejorar su estado de salud y su nivel de vida.